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РАСТВОРОВ ПОВЕРХНОСТНО-АКТИВНЫХ ВЕЩЕСТВ  

НА ВЕЛИЧИНУ КРАЕВОГО УГЛА СМАЧИВАНИЯ ПЛАСТМАСС 
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Цель работы — установить возможность применения отдельных видов поверхностно-

активных веществ (ПАВ) в процессе флотационного разделения вторичных смесей пластмасс путем 

оценки смачиваемости поверхности полимеров.  

В статье приведены результаты исследования краевого угла смачивания акрилонитрилбу-

тадиенстирола (АБС), поливинилхлорида (ПВХ), полиэтилентерефталата (ПЭТФ) и полиами-

да 6 (ПА6) водными растворами ПАВ с концентрацией от 1∙10–3 г/дм3 до 0,1 г/дм3. Использовали 

оригинальную установку, разработанную авторами. Установлено, что при концентрации водно-

го раствора лаурилсульфата натрия 1∙10–3 г/дм3 и 5∙10–3 г/дм3 поверхность ПА6 и ПЭТФ прояв-

ляет гидрофобные свойства, так как краевой угол смачивания выше 90 град., что свидетель-

ствует о возможности разделения смеси методом пенной флотации. Поверхности АБС, ПВХ и 

ПЭТФ проявляли слабые гидрофильные свойства к водным растворам сорбитан стеарата с кон-

центрацией 1∙10–3–0,1 г/дм3, что подтверждается краевыми углами смачивания, которые нахо-

дились в диапазоне 71–94 град. соответственно. При использовании водных растворов полисор-

бата 80 с концентрацией 0,05–0,10 г/дм3 поверхность ПА6 начинает проявлять ярко 

выраженные гидрофильные свойства в отличие от других исследуемых пластмасс, что позволя-

ет прогнозировать возможность выделения ПА6 из исследуемой смеси пластмасс (АБС, ПВХ, 

ПЭТФ, ПА6) методом пенной флотации.  

Ключевые слова: метод лежащей капли, пластмассы, рабочий раствор, концентрация, разделение вторич-

ных пластмасс, пенная флотация. 
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The purpose of the work is to establish the possibility of using certain types of surfactants in the 

process of flotation separation of secondary mixtures of plastics by evaluating the wettability of the 

polymer surface.  

This article presents research on the contact angle of wetting of acrylonitrile butadiene styrene 

(ABS), polyvinyl chloride (PVC), polyethylene terephthalate (PET) and polyamide 6 (PA6) using aque-

ous solutions of surfactants with concentrations ranging from 1∙10–3 to 0,1 dm3. The original installa-

tion developed by the authors was used. It was found that the concentration of aqueous sodium lauryl 

sulfate 1∙10–3 and 5∙10–3 g/dm3 of PA and PET exhibit hydrophobic properties, as the wetting edge angle 
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is higher than 90 degrees, which indicates the probability of separation of the mixture by froth flotation. 

ABS, PVC and PET surfaces showed weak hydrophilic properties to aqueous solutions of sorbitan stea-

rate with a concentration of 1∙10–3–0.1 g/dm3, which is confirmed by the edge wetting angles, which 

were in the range of 71–94 degrees When using aqueous solutions of polysorbate 80 with a concentra-

tion of 0,05–0,1 g/dm3, the surface of PA6 begins to show pronounced hydrophilic properties in contrast 

to other studied plastics, which allows predicting good separability of PA6 from the studied mixture of 

plastics (ABS, PVC, PET, PA6) by froth flotation.  
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